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MASIVA MARCHA EN DEFENSA
DE LA UNIVERSIDAD PÚBLICA

Se trata de Hugo Morato, extitular del Juzgado de Faltas, quien fue imputado por la 
Justicia como principal sospechoso por haber atropellado a una mujer embarazada 
y darse a la fuga. La Municipalidad aceptó la renuncia del juez.

Imparable el peso se devaluó 
casi más de un 15,6% en 
apenas un día. En una jornada 
frenética en la que la divisa 
estadounidense llegó a 
negociarse arriba de los 42 
pesos, su nuevo máximo 
histórico. La incertidumbre 
sobre el futuro se profundiza.

En Río Grande, la UNTDF y la UTN realizaron una movilización, una radio abierta en 
la Plaza Almirante Brown y una clase pública en la Plaza de las Américas. En Ushuaia 
se realizaron clases públicas y movilización hasta San Martín y Fadul. Anoche, sobre 
el cierre de esta edición, estudiantes de la UNTDF de Río Grande decidieron -en 
asamblea- una toma pacífica del edificio durante 72 horas.

Se inaugurará luego de la 
colocación de la luminaria, 
carteleras y el semáforo. La nueva 
arteria aliviará el tránsito de la 
zona y facilitará la conexión entre 
el centro y los barrios Mutual, 
Buenavista, Chacra II y aledaños.

En medio de la polémica por 
las partidas presupuestarias 
asignadas a las universidades 
y con una fuerte acusación al 
gobierno nacional de profundizar 
el ajuste, el diputado nacional 
Gastón Roma opinó que “lo que 
la UNTDF necesita es una buena 
administración”. 
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BUENOS AIRES. Ante el nuevo 
salto del dólar que este martes pasó 
los $ 32, los economistas sostienen 
que el ritmo cambiario es caótico y 
que hace falta restaurar la confianza 
del mercado con definiciones claras 
de cómo se financiará el programa fi-
nanciero de 2019.

“La plaza no está equilibrada, la 
demanda está superando amplia-
mente la oferta y eso hace que se con-
validen cada vez mayores precios”, 
dice Gustavo Ber, del Estudio Ber. 
“La única oferta es la del Central que 
interviene de manera intermitente y 
eso genera mucha confusión en los 
agentes económicos. El aumento del 
tipo de cambio está siendo caótico”.

Para llegar al equilibro, Ber indica 
que “hace falta recomponer la con-
fianza o conseguir nuevos fondos”. 
De otro modos, “se va armando la 
tormenta perfecta”.  Sobre la táctica 
intermitente de Caputo indica que 
posiblemente “esté buscando ganar 
tiempo hasta que consigan fondos 
frescos, ya sea del FMI, de los bancos 
internacionales o del Tesoro de Esta-
dos Unidos. Hay que conseguir fon-
dos que permitan poner un ancla a la 
confianza. El mercado entiende que 
el programa financiero aún no está 
completo y quiere tener total certi-
dumbre de que podrán cumplir”.

La estimación de los analistas es 
que para el año próximo faltan cubrir 
entre US$ 7.500 y US$ 10.000 millo-
nes, una cifra no demasiada alta te-
niendo en cuenta la magnitud de la 
economía local.

“Más que el nivel del dólar, lo más 
preocupante es la velocidad. Nadie 
sabe cuál es el nivel en el que esto se 
va a desactivar. Pero definitivamente 
no hay forma de que el nivel del dó-
lar esté por debajo del nivel actual. 
No hay señales que impliquen poder 
pensar en un nivel más bajo”, refuer-
za Ber.

Para Alejandro Bianchi, gerente de 
inversiones de Invertironline, el tipo 
de cambio de convertibilidad está en 
la zona de $ 36. Para llegar a este ni-
vel, Bianchi toma el stock de Lebac 
más la base monetaria y lo divide 
por las reservas del Central. “Todavía 
hay un 13% adicional de suba para el 
dólar, con lo cual sigue habiendo un 
poco de presión. Yo creo que va a ir a 
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la zona de $ 36 de aquí a diciembre. 
Para que no se escape más allá es ne-
cesario que se mantenga la relación 
actual entre las reservas y la base mo-
netaria. A partir de este nivel de $ 32, 
la velocidad de la escalada debería 
empezar a calmarse”. 

Gabriel Caamaño, de la Consul-
tora Ledesma, explica que “desde 
mediados de abril estamos metidos 
en un evento por balanza de pagos y 
no podemos salir. Tuvimos una pausa 
en junio pero en agosto se reactivó. 
Cualquier excusa es válida para cas-
tigar a los activos argentinos. Una de 
las incógnitas que queda por despejar 
es el programa financiero. Es inexpli-
cable que después de haber cerrado 
un acuerdo con el FMI por US$ 50.000 
millones estemos discutiendo por los 
vencimientos del año que viene. Tras 
el acuerdo con el FMI, el 2019 -que 
es el año eleccionario- debería haber 
quedado blindado”.

La extensión de la crisis le suma 
complicaciones a la salida. “El Cen-
tral intenta administrar la volatilidad, 
pero lo hace cada vez con menos 
efectividad y con instrumentos más 
restringidos”, dice Caamaño.

Para el analista, “las definiciones 
tendrían que venir de otro lado, tie-
nen que venir del programa financie-
ro. La brecha sobre el financiamien-
to del 2019 no debería existir. Parece 

que no hubiéramos negociado bien 
el cronograma de desembolsos con 
el FMI. Al final lo que ocurre es que 
no obtuvimos el blindaje que fuimos 
a buscar. Eso al mercado no le cierra y 
entonces nos pasa factura”.

Recalculando precios

Hace una semana, cuando el dólar 
estaba a $ 31, el ejecutivo de un banco 
comentaba que una de las principa-
les alimentarias del país le había con-
fesado que estaba trabajando con un 
dólar a US$ 23. ¿La razón? La caída de 
las ventas no permitía trasladar el va-
lor completo de la devaluación a las 
góndolas. Eso fue hace una semana. 
Este jueves, la divisa tocó los $ 40, casi 
el doble de aquellos $ 23.

El delicado proceso de armar las 
listas de precios que contemplaban el 
dólar a $ 31 deberá arrancar todo otra 
vez. Lo mismo le pasa al Gobierno 
con la negociación por el Presupues-
to con los gobernadores y lo mismo 
sucederá con los aumentos de tarifas 
o de naftas.

Las distribuidoras estaban nego-
ciando un alza de gas de 30% en octu-
bre, pero con un dólar 10 pesos más 
bajo. Más cerca en el tiempo, las pe-
troleras también intentarán trasladar 
la suba de los costos en dólares a la 
nafta y el gasoil. El último aumento 

fue hace diez días y ya se hablaba de 
un nuevo ajuste en septiembre, sin 
este último salto del dólar. Y los com-
bustibles presionan sobre la logística. 

En medio de tantas manos afilan-
do el lápiz, la gente. Los consumido-
res ya están ajustando sus compras 
(se espera que el año termine con 
una baja de 1,2%). Y empiezan las 
negociaciones para actualizar los 
acuerdos salariales que, en prome-
dio, iban a ser de 25% en el año para 
los empleados fuera de convenio, 
según los sondeos de la consultora 
Mercer, con una inflación interanual 
que solo hasta julio fue de 31,2%, con 
un dólar de $ 28 el último día de ese 
mes.

La disparada del dólar también 
vuelve a poner un freno en la activi-
dad de las empresas, que ya se había 
paralizado y vuelto a arrancar pen-
sando que el dólar se iba a estacionar 
en torno a los $ 30. Los pagos se esti-
ran, “no hay precio”, crecen los che-
ques rechazados (un 71% interanual 
en junio, el último dato disponible) y 
los proyectos se congelan. La calma 
de julio parece de otro país y ni qué 
hablar los números proyectados en 
marzo. Como el gobierno y las em-
presas, la gente tendrá que hacer las 
cuentas de nuevo y recalcular sus 
planes y tener cuidado con el valor de 
sus ahorros.

ECONOMÍA

QUÉ ES LO QUE IMPULSA LA SUBA  DEL 
DÓLAR, SEGÚN LOS ECONOMISTAS
Hay poca claridad sobre cómo se financiarán los vencimientos del año próximo, dicen. El delicado proceso de armar las listas de precios 
que contemplaban el dólar a $ 31 deberá arrancar todo otra vez. Lo mismo le pasa al Gobierno con la negociación por el Presupuesto 
con los gobernadores y lo mismo sucederá con los aumentos de tarifas o de naftas.
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RÍO GRANDE. En la tarde de ayer 
estudiantes, docentes y no docentes 
de la Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego (UNTDF) y de la Universi-
dad Tecnológica Nacional (UTN) se 
movilizaron en defensa de la univer-
sidad pública y gratuita con el acom-
pañamiento de los institutos tercia-
rios, escuelas secundarias y una gran 
cantidad de gremios, con el punto 
central de reunión en la Plaza de las 
Américas. 

La jornada de lucha comenzó a la 
tarde, desde las 14.00 hasta las 16.00 
la UNTDF realizó una radio abierta 
en la Plaza Almirante Brown donde 
explicaron la situación que atravie-
san los docentes en relación al recla-
mo salarial así como el ajuste presu-
puestario que afecta a las altas casa 
de estudio de todo el país. Desde allí 
se trasladaron a la sede de la Univer-
sidad donde se realizó un abrazo sim-
bólico, actividad a la que se comen-
zaron a sumar distintos gremios de 
la ciudad y otras instituciones edu-
cativas que fueron acompañando a la 
comunidad educativa de la UNTDF 
hasta la Plaza de las Américas donde 
se realizó una clase pública. 

Allí además de volver a plantear la 
situación que atraviesa la educación 
superior universitaria, y que repre-
sentantes de los distintos claustros 
planteara su visión – en gran parte 
coincidente en rechazar el ajuste que 
está llevando adelante el presiden-

te Mauricio Macri -  agradecieron la 
presencia de quienes acompañaron 
la jornada de lucha como el IPES, es-
tudiantes y egresados del CENT 35, 
centros de estudiantes de escuelas 
medias, partidos políticos, los sindi-
catos de la UOM, SUTEF, Petroleros, 
Camioneros, el CEC, la CGT entre 
otros. 

Alrededor de las 19 se sumó la co-
munidad educativa de la UTN, y el 
ISES y pese a que ya algunas organi-
zaciones se habían retirado siguió el 
reclamo con una numerosa cantidad 
de asistentes, que luego se moviliza-
ron hasta la plaza Almirante Brown. 

Negociaciones

Hoy se retomarán las discusio-
nes salariales a nivel nacional luego 
de una semana en la que no se pudo 
arribar a ningún acuerdo entre los 
gremios que representan a los docen-
tes universitarios y el Ministerio de 
Educación de Nación por lo que se 
decidió pasar a un cuarto intermedio. 

Mientras tanto continuaron las 
medidas de fuerza, y al paro que es-
tán llevando adelante distintos gre-
mios en las 57 universidades públicas 
se sumaron movilizaciones en todo el 
país, y tomas en las últimas horas por 
los estudiantes, quienes no han podi-
do comenzar el segundo semestre del 
año. 

Cabe recordar que este miércoles 

INTERÉS GENERAL

ESTUDIANTES SE MOVILIZARON EN 
DEFENSA DE LA UNIVERSIDAD PÚBLICA
En Río Grande, la UNTDF y la UTN llevaron adelante una jornada de lucha. Si bien no se coincidió en los horarios, la movilización fue 
contundente. En Ushuaia, en tanto, se realizaron clases públicas y movilización hasta San Martín y Fadul. Anoche, sobre el cierre de esta 
edición, estudiantes de la UNTDF de Río Grande decidieron -en asamblea- una toma pacífica del edificio durante 72 horas.

se cumplió el primero de los días de 
la “sesión de trabajo permanente” 
propuesta por el Ministerio de Edu-
cación Nacional para resolver la Mesa 
de Negociación Salarial de los do-
centes universitarios. La mesa técni-
ca fue encabezada por Alejandro Fi-
nocchiaro y la Secretaria de Políticas 
Universitarias, Danya Tavela. Ellos se 
reunieron con los sindicatos Conadu, 
Conadu Histórica, CTERA, UDA, FE-
DUN y FAGDUT. 

Movilización en Ushuaia

Como en el resto del país, desde 
las 17 horas, la comunidad educativa 
y vecinos en general participaron de 
la marcha en defensa de la universi-
dad pública.

Los integrantes IPES Florentino 
Ameghino se concentraron a las 16:30 
en la puerta de la institución ubicada 
en Deloqui y Rivadavia y marcharon 
hasta San Martin y Fadul, donde se 
sumaron a las actividades previstas. 

Para abrir las clases públicas se 
presentó la banda “Buena Vida”, con 
canciones que invitaban a la reflexión 

sobre nuestra sociedad y realidad coti-
diana. Las clases públicas fueron coor-
dinadas por el Prof Javier Varela y mo-
deradas por la estudiante Paula Pfoh.

Entre los disertantes se encon-
traba, Sandra Avendaño, (Profesora 
IEC), Joaquín Picon (Profesor de ICSE 
y Afudi), Carlos Echeverría (Estudian-
te de Medios), Irene Schloss (Profeso-
ra de ICPA), Franco Gergo, (Consejero 
superior claustro graduados), Oscar 
Bianciotto, (Profesor de IDEI y Aduf), 
Osvaldo Brest, (Secretario General 
Apun), Camila Benítez, (Vicepresi-
dentas Centro de Estudiantes y Feuf). 

Por último, quien cerró el encuen-
tro fue la profesora Ayelén Martínez 
en representación del Interclaustro. 

Cada disertante hizo un análisis 
de la situación y abordó tópicos como 
el neoliberalismo, explicaron las re-
percusiones del recorte presupues-
tario y salarial en las universidades, 
la economía actual, la educación, las 
políticas de ajuste, entre otras. 

Al finalizar se marchó por el casco 
céntrico hasta la Plaza Cívica donde 
se entonó el Himno Nacional Argen-
tino.
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CRISIS ECONÓMICA

“EL PLAN ECONÓMICO DE CAMBIEMOS ES 
EL ENDEUDAMIENTO”, ASEGURÓ PÉREZ
El diputado nacional rechazó el rumbo económico que lleva adelante el gobierno nacional, manifestó que la economía requiere un cambio 
drástico de rumbo, aunque reconoció que “no va a suceder” en el gobierno de Macri. Cuestionó que el ejecutivo no asuma ninguna responsa-
bilidad de los hechos.

RÍO GRANDE. Tras un jueves ne-
gro para la economía argentina con 
un incremento del dólar que no tuvo 
freno y alcanzó los 40 pesos las ma-
las noticias parecen no tener tope. 
En este contexto el diputado nacional 
del Frente Para la Victoria, Martín Pé-
rez, se refirió al discurso que brindó 
el presidente de la Nación, Mauricio 
Macri y aseguró que “me hizo acordar 
a los discursos de De La Rúa cerca de 
diciembre de 2001. El presidente lo 
que hizo con ese anuncio fue acelerar 
la corrida que se generó unos minutos 
después”.

En contacto con FM La Isla, Pérez 
consideró que “da la sensación de que 
el plan económico de Cambiemos 
es el endeudamiento, no hay otro. El 
adelanto de este endeudamiento no 
alcanza, esta política económica no 
se sostiene” remarcó y aseguró que 
“estamos en presencia de un gobierno 
que no tiene un plan económico, que 
devalúa permanentemente y se dedi-

ca a rifar reservas”.
Pérez recordó que el gobierno “ha 

llegado al límite del recorte a la edu-
cación, a las asignaciones familiares, 
a los recursos de los municipios y las 
provincias”. Recordó que se debate 
aún la derogación y rechazo al decre-
to necesidad y urgencia “que se va a 
presentar mañana en la comisión bi-
cameral que recorta el Fondo Federal 
Solidario”.

El diputado relató que el asun-

to fue discutido, “el número es fino, 
en reunión de bloque lo discutimos” 
apuntó. Se especulaba que el proyecto 
ingresara el jueves, cosa que no suce-
dió, y según pudo averiguar este me-
dio, todavía hay tiempo hasta mañana 
para la presentación.

“Se necesitan 8 legisladores que 
soliciten la reunión de la comisión en 
los próximos 10 días” planeó Pérez 
quien especuló que en la comisión bi-
cameral que analiza los DNU saldrá el 
rechazo.

Recordó que el mismo debe ser 
ratificado “por mayoría de ambas cá-
maras” y que “estamos punteando vo-
luntad a voluntad para tratar de torcer 
esta decisión del gobierno que es ab-
solutamente nociva para el conjunto 
de las provincias y los municipios”.

En referencia al Fondo Sojero, se-
ñaló que “es un golpe muy duro a las 
obras que se va a realizar en las pro-
vincias” en referencia a que le mismo 
se ocupa en algunos casos hasta un 
30% en obras de infraestructura en las 
provincias.

“Es un golpe también muy duro 
para la infraestructura de las provin-
cias el año que viene, Tierra del Fue-
go estamos hablando de un monto 
superior a los 320 millones de pesos” 
advirtió.

Nueva política económica

Para el diputado del FPV, “todos 
sabemos que la salida de este modelo 
es una nueva política económica. Una 
política económica diametralmente 
opuesta a la que viene realizando el 
gobierno de Mauricio Macri”.

Lamentó que “eso no va a suceder, 
porque el gobierno nacional, por una 
cuestión tal vez ideológica o de com-
promiso con el sector externo o los 
sectores de poder, para los cuales go-
biernan; claramente no van a cambiar 
y corregir el rumbo de la economía”.

“El gobierno va a seguir empanta-
nado en esta lógica de dilapidar reser-
vas permanentemente” disparó Pérez.  
“Estamos en presencia de un gobierno 
que ha hecho todo lo posible de gene-

rar un modelo económico que es in-
sostenible desde todo punto de vista” 
consideró y manifestó que “no hay ya 
argumento válido como para culpar 
al gobierno anterior de una supuesta 
pesada herencia”.

“La situación ha llegado a la Ar-
gentina producto de la ineficiencia 
que ha tenido el gobierno de Mauri-
cio Macri para llevar adelante la polí-
tica económica” apuntó Pérez. “Yo no 
quiero ese país, realmente” sinceró el 
diputado.

“Me parece que esto no es viable, 
que estamos en presencia de una 
política económica que no fortalece 
nuestro federalismo, todo lo contra-
rio” aseveró el parlamentario. “Me 
parece que estamos en presencia de 
un modelo económico que no privi-
legia el desarrollo y fortalecimiento 
del mercado interno, la defensa de la 
industria nacional, la generación de 
puestos de trabajo” remarcó.

Para Pérez “es una vergüenza lo 
que está sucediendo desde el punto 
de vista económico, y el gobierno no 
reflexiona y no recapacita” y opinó 
que “si la única salida que pretende es 
que el Fondo Monetario nos adelante 
los compromisos financieros los cua-
les asumió este gobierno la autoría 
del acuerdo, la verdad que vamos por 
un camino muy complicado del pun-
to de vista económico”.

Consideró que “esta corrida cam-
biaria hay que frenarla de alguna ma-
nera y se están tomando decisiones 
que no son creo yo las correctas. Evi-
dentemente el gobierno nacional no 
va a asumir ninguna responsabilidad, 
ni la toma de decisiones correcta para 
corregir este rumbo”.

“Es vergonzoso que se adelanten 
otros 30.000 millones de dólares, que 
se hipoteque la Argentina y el gobier-
no no tome la decisión de frenar la 
fuga permanente de divisas. Estamos 
hablando que en los últimos 12 meses 
de Mauricio Macri se fugaron de la Ar-
gentina 30 mil millones de dólares. Es 
el mismo monto que nos va a adelan-
tar el Fondo Monetario Internacio-
nal” recordó por último el diputado.

“ES VERGONzOSO qUE SE 
ADELANTEN OTROS 30.000 

MILLONES DE DÓLARES, qUE 
SE hIPOTEqUE LA ARGENTINA 
y EL GOBIERNO NO TOME LA 

DECISIÓN DE FRENAR LA FUGA 
PERMANENTE DE DIVISAS”, 
REPROChÓ EL DIPUTADO 

MARTÍN PéREz.
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AJUSTE EN LAS PROVINCIAS

NACIÓN ANALIZA PRORROGAR POR OTROS 30 DíAS 
LA DEFINICIÓN POR LAS ASIGNACIONES FAMILIARES

BUENOS AIRES. Según publica El 
Cronista, el gobierno nacional analiza 
prorrogar por otros 30 días la suspen-
sión de las modificaciones sobre las 
zonas diferenciales de las asignaciones 
familiares.

Y dado que el 6 de septiembre se 
vence el decreto que suspendió la me-
dida por 30 días, evalúa prorrogarlo por 
otro mes. “Es una posibilidad, es proba-
ble que se extienda por 30 días”, dijeron 
fuentes oficiales. “Se está evaluando 
que se prorrogue”, agregaron.

La norma suspendida reducía las 
asignaciones desde septiembre para 
las provincias patagónicas, La Pampa, 
Neuquén, Formosa, Mendoza, Jujuy, 
Catamarca, Carmen de Patagones y 
Salta. Y es parte del recorte en los gastos 
sociales que Hacienda e Interior propu-
so a las provincias, para ahorrar $ 13 mil 
millones, que incluía elevar el ingreso 
mínimo desde el cual el trabajador o 
grupo familiar percibirá asignaciones, 
de $ 200 a $ 2816, y reducir los topes de 
$ 94.786 a $ 83.917.

Por pedido de la propia tropa legis-
lativa de Cambiemos, el 3 de agosto pa-
sado el Gobierno suspendió por 30 días 
la parte del decreto 702, del 26 de julio, 
que eliminaba los extras de asignacio-
nes familiares por zonas diferenciales.

Luego del decreto, los legisladores 
patagónicos se reunieron con el minis-
tro del Interior, Rogelio Frigerio; de Tra-
bajo, Jorge Triaca, y el director Ejecutivo 
de ANSeS, Emilio Basavilbaso, donde 
también se tocó el tema de las asigna-
ciones: “Transmitimos que en nuestra 
opinión había que mantener el diferen-
cial y que en todo caso que la solución 
no era bajar sino igualar hacia arriba”, 
explicó un legislador. Los ministros 
contestaron que estaban analizando al-
ternativas.

“Hay que traer a los gobernadores 
a la discusión”, agregó el legislador. La 
resolución 125 que ANSeS publicó la se-
mana pasada con los nuevos valores de 
asignaciones familiares para el próximo 
trimestre incluyendo los diferenciales 
por zona, llevó a los legisladores pata-

gónicos a considerar que se ratificaba la 
suspensión de la eliminación del plus. 
“No es así, no se ratificó”, dijeron fuen-
tes oficiales.

“El considerando dice expresamente 
que el decreto 723 suspende la medida y 
se liquida según la suspensión. Se está 
negociando para ver cuál es el criterio 
razonable a aplicar en nuestro país, y no 
porque existe desde 1969”, explicaron.

Se apoyan en que incluso Agustín 

Si bien la ANSeS publicó los montos de las asignaciones con los diferenciales para el próximo trimestre y los legisladores oficialistas patagóni-
cos mantienen su negativa al ajuste, el Gobierno todavía está en la búsqueda del “criterio razonable” para aplicar la medida.

Salvia, director de Investigación, Ob-
servatorio de la Deuda Social Argentina, 
dijo que “en la pobreza esta medida no 
incide”. Y justifican con dos argumentos 
la quita del adicional por zona desfavo-
rable. Uno es que en la misma ciudad, 
el hijo de un trabajador provincial cobra 
menos por asignación familiar que si el 
pago proviene de ANSeS. La otra es que 
la capacidad para sustentar la canas-
ta básica no es inferior en las llamadas 
“zonas desfavorables” que en el conur-
bano bonaerense.

Según datos oficiales, en base a los 
$ 1267 que paga ANSeS por asignación 
por hijo, Chubut paga $ 393 menos. La 
Pampa, $ 694 menos. Neuquén, $ 907. 
Río Negro, $ 817. Santa Cruz, $ 592. Y 
Tierra del Fuego, $ 247 menos. Al con-
siderar la AUH, las asignaciones a los 
activos, los pasivos y la prestación por 
desempleo, la diferencia asciende en 
Chubut a $ 1295 menos; en La Pampa, 
a $ 1007 menos; en Neuquén, a $ 1225; 
en Río Negro, a $ 1084; en Santa Cruz, a 
$ 1340, y en Tierra del Fuego, a $ 1490.

“EL CONSIDERANDO DICE 
ExPRESAMENTE qUE EL 

DECRETO 723 SUSPENDE LA 
MEDIDA y SE LIqUIDA SEGúN 

LA SUSPENSIÓN. SE ESTá 
NEGOCIANDO PARA VER CUáL 

ES EL CRITERIO RAzONABLE 
A APLICAR EN NUESTRO PAÍS, 
y NO PORqUE ExISTE DESDE 

1969”, ExPLICARON.
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MUNICIPALES

“ES UNA OBRA IMPORTANTE”: MELELLA VERIFICÓ 
AVANCES EN LA APERTURA DE CALLE AMEGHINO

RÍO GRANDE. El intendente Gus-
tavo Melella recorrió ayer la obra de 
apertura de la calle Ameghino que 
atraviesa el BIM N° 5 y el ensanche de 
la calle Posadas. Esta nueva vía tiene 
la finalidad de descomprimir el trán-

La obra se inaugurará luego de la colocación de la luminaria, carteleras y el semáforo. La nueva arteria aliviará el tránsito de la zona y 
facilitará la conexión entre el centro y los barrios Mutual, Buenavista, Chacra II y aledaños. “Estamos terminando una obra tan funda-
mental y tan esperada por los vecinos de la ciudad”, remarcó el intendente Melella.

sito de la zona.
La obra se inaugurará luego de la 

colocación de la luminaria, carteleras 
y el semáforo. La nueva arteria alivia-
rá el tránsito de la zona y facilitará la 
conexión entre el centro y los barrios 
Mutual, Buenavista, Chacra II y aleda-
ños.

“Estamos terminando una obra 
tan fundamental y tan esperada por 
los vecinos de la ciudad de Río Grande 
durante muchos años” y añadió: “se 
ha terminado todo lo que es el hor-
migón y el alambrado de protección 
olímpico que correspondía hacer por 
parte del convenio”, remarcó. 

Y agregó: “Ahora se está llevando 
adelante toda la instalación de la ilu-
minación que en unos días más estará 
terminada y luego de la colocación de 
las carteleras necesarias y el semáforo 
se inaugurará la obra”.

Finalmente Melella destacó que se 
trata de “una obra importante y mo-
derna que cuenta con iluminación de 
led y con cableado subterráneo, que 

“SE TRATA DE UNA 
OBRA IMPORTANTE y 

MODERNA qUE CUENTA 
CON ILUMINACIÓN DE 
LED y CON CABLEADO 

SUBTERRáNEO, qUE TIENE 
qUE VER MUChO CON LA 

SEGURIDAD VIAL”, VALORÓ 
EL INTENDENTE GUSTAVO 
MELELLA SOBRE LA OBRA 
DE APERTURA DE CALLE 

AMEGhINO.
tiene que ver mucho con la seguri-
dad vial y que ayudará a descompri-

mir tanto la Av. San Martín como el 
tránsito en Elcano”.
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RECLAMO DE ESTATALES

PIDEN QUE SE OTORGUE UN NUEVO PALIATIVO

RÍO GRANDE. Desde la conduc-
ción de ATE expresaron su decepción 
por la falta de oferta de aumento al sa-
lario pidieron que “al menos” se repita 
el paliativo dado en junio, pero mejo-
rando la suma otorgada. 

Al respecto de la última reunión sa-
larial el secretario General de ATE Sec-
cional Río Grande, Marcelo Córdoba 
dijo que “la verdad es que la reunión 
claramente fracasó en el tema salarial, 

ya que el Gobierno planteó la falta de 
posibilidades para dar una recompo-
sición salarial y que no tiene factibili-
dad económica ni financiera. Nosotros 
hemos planteado que la situación que 
están pasando los trabajadores es críti-
ca y difícil, no desde ahora sino desde 
hace un tiempo, y en ese marco le soli-
citamos al Gobierno que al menos siga 
sosteniendo el paliativo conseguido en 
el mes de junio que fue de dos pagos 

de 3000, pero mejorándolo en 5000 pe-
sos”.

El dirigente de ATE justificó el pe-
dido de incrementar el paliativo en la 
suba de la inflación y dijo que “por eso 
pedimos que lo sostengan, pero me-
jorándolo para todos y hasta tanto se 
pueda encontrar un camino de salida, 
algo que lo vemos hoy como durísimo 
y muy difícil”, al tiempo que remarcó 
que “de no darse este paliativo, enten-
demos que hay una reducción salarial 
de un 25 por ciento y que la situación 
no se sostiene porque hay trabajadores 
que están por debajo de la línea de po-
breza”.

Córdoba aclaró que el planteo for-
mulado por ATE quedó expresado en 
el acta y ahora esperan “que haya algu-
na novedad. Creo que es un momento 
clave para que el Gobierno provincial y 
todo el espectro político de Tierra del 
Fuego, con los trabajadores, podamos 
encontrar la salida haciendo los esfuer-
zos pertinentes de cada sector” y advir-
tió que “el plan económico nacional ha 
castigado a provincias y municipios, 
dejando pobres por doquier y Tierra 
del Fuego no es la excepción.  Por eso 
la clase política debe dejar algunas 
cuestiones de lado y los trabajadores 
debemos hacer lo mismo, para encon-
trar un camino de salida y no lastimar 
más a una franja social que está siendo 
cada vez más castigada”. 

Reclaman “al menos” 5.000 pesos de paliativo. Afirmaron que en estas condiciones no se puede garantizar la paz social. “El plan económico 
nacional ha castigado a provincias y municipios, dejando pobres por doquier y Tierra del Fuego no es la excepción”, sostuvo el secretario ge-
neral del gremio estatal, Marcelo Córdoba.  

CÓRDOBA ACLARÓ qUE EL 
PLANTEO FORMULADO POR 
ATE qUEDÓ ExPRESADO EN 
EL ACTA y AhORA ESPERAN 

“qUE hAyA ALGUNA NOVEDAD. 
CREO qUE ES UN MOMENTO 

CLAVE PARA qUE EL GOBIERNO 
PROVINCIAL y TODO EL 

ESPECTRO POLÍTICO DE TIERRA 
DEL FUEGO...

El Secretario General de ATE Río 
Grande afirmó que de no encontrarse 
una salida es muy probable “que ven-
ga una situación de inestabilidad en el 
marco social que no ayudaría de nin-
guna manera” al tiempo que recordó 
que “la economía de Tierra del Fuego, 
históricamente ha sido sostenida por 
la pauta salarial de los estatales” y le 
sumó que “la industria ha sido casti-
gada en forma brutal nuevamente y 
quien va a sufrir todo eso será la pobla-
ción y el comercio, nadie está salvado 
acá. En estas condiciones no se puede 
garantizar la paz social”, y adelantó la 
realización de un plenario de conduc-

ciones seccionales en Tolhuin donde 
evaluarán los pasos a seguir. Aunque 
confirmó que esperarán la respuesta 
del Gobierno al pedido formulado en 
la reunión del martes.

USHUAIA

ACCESIBILIDAD: ENCARAR 
RELEVAMIENTOS EN 
EL CIRCUITO URBANO

USHUAIA. En un trabajo en 
conjunto entre el Gobierno provin-
cial y la Municipalidad de Ushuaia, 
personal del Instituto Fueguino de 
Turismo, la Secretaría de Turismo 
municipal y Habilitaciones Comer-
ciales, se encuentran realizando un 
relevamiento en el circuito urbano 
de Ushuaia con el fin de asesorar a 
comercios y prestadores de servi-
cios turísticos en torno a la accesi-
bilidad de los mismos.

En este sentido, el presidente 
del INFUETUR, Luis Castelli co-
mentó que “estas acciones buscan 
incrementar la calidad de las pres-
taciones y servicios turísticos en el 
destino” objetivo propuesto en el 
Programa de Calidad Turística del 
Plan Estratégico de Turismo Sus-
tentable de la Provincia de Tierra 
del Fuego- Itinerario 2020, que se 
viene desarrollando con la imple-
mentación de herramientas de ca-
lidad del Sistema Argentino de Ca-
lidad Turístico, las cuales incluye 
las Directrices de Accesibilidad en 
alojamientos y servicios turísticos.

De esta manera se continuará 
llevando adelante un relevamien-
to visitando a los establecimien-
tos turísticos y comercios que se 

encuentran ubicados dentro del 
Circuito Urbano Accesible, pro-
puesto en la Ordenanza Nº 3005, 
casco céntrico y acceso al puerto, 
con el fin de “conocer los servicios 
existentes destinados a las perso-
nas con discapacidad, permanente 
o transitoria y movilidad reducida, 
como así también brindar asesora-
miento en torno a la eliminación 
de las barreras arquitectónicas en 
los establecimientos”, comentó 
Viviana Borrego, referente del Ins-
tituto.

En tanto que la jefa del Depar-
tamento Calidad y Capacitación 
Cecilia Colombres expresó que “con 
este relevamiento buscamos con-
tribuir a la mejora de la calidad de 
vida de los ciudadanos y visitantes, 
facilitando la experiencia y conoci-
miento en torno a las Directrices de 
Accesibilidad”.

Por último, desde el INFUETUR 
indicaron que aquellos comercios 
y prestadores turísticos que deseen 
recibir una visita en su estableci-
miento y/o información sobre acce-
sibilidad se contacten con el Depar-
tamento de Calidad y Capacitación 
vía correo electrónico a cecilía.co-
lombres@infuetur.gob.ar.

EDICTO JUDICIAL
El Juzgado Federal de Primera Instancia, con asiento en la ciudad de Río 
Grande, Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, a 
cargo del Dr. Federico H. Calvete -Juez Federal Subrogante-, Secretaría Civil a 
cargo del Dr. Ulises Ponce -Secretario Federal- hace saber que: Trujillo Trujillo 
María Betty Nacido/a el: 24 de marzo de 1960, en: Ancud-Chiloé-Chile-, Hijo/a 
de: Melania Trujillo Millalonco —chilena-, de Estado civil: casada, de profesión u 
oficio: ama de casa, D.N.I. N° 93.050.861, R.U.N N° 9.627113-1, con Domicilio 
en: Pedro Oliva n° 848 de Tolhuin-Tierra del Fuego-, Ha solicitado la Ciudadanía 
Argentina. Cualquier persona que conozca algún impedimento para la concesión 
del beneficio, podrá hacerlo a través del Ministerio Público.- Publíquese por dos 
(2) días en un diario local por el término de quince (15) días.-Río Grande, a los 
30 días del mes de agosto de dos mil dieciocho.-
Dr. Ulises Alcides Ponce - Secretario
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INTERÉS GENERAL

RENUNCIÓ EL JUEZ MUNICIPAL DE FALTAS DE USHUAIA
Se trata de Hugo Morato, extitular del Juzgado de Faltas, quien fue imputado por la Justicia como principal sospechoso 
por haber atropellado a una mujer embarazada y darse luego a la fuga. “La verdad fue una sorpresa muy desagradable”, 
reconoció el jefe de gabinete Oscar Souto. La Municipalidad aceptó la renuncia del juez.

USHUAIA. El juez administrativo 
de Faltas, Hugo Morato, renunció a 
su cargo luego de quedar imputado 
como sospechoso por haber atrope-
llado a una mujer embarazada y darse 
a la fuga el lunes pasado.

Según informó la Municipalidad, 
Morato se encontraba haciendo uso 
de una licencia médica y en su lugar 
llevaba adelante las actuaciones la 
Dra. Isabel Gutiérrez, quien continua-
rá al frente del organismo hasta tan-
to se lleve adelante el procedimiento 
para la designación de un nuevo titu-
lar del Juzgado Municipal de Faltas.

El jefe de gabinete de la Munici-
palidad de Ushuaia, Oscar Souto, ex-
presó en Radio Provincia, “la verdad 
fue una sorpresa muy desagradable”, 
y detalló “cuando nos enteramos del 
accidente, había dos versiones y el 
intendente dijo que, si efectivamente 
había responsabilidad del juez, se le 
iba a pedir la renuncia. Cuando com-
probamos que efectivamente estaba 

involucrado, se le pidió la renuncia a 
primera hora de la tarde. La renuncia 
ya está, y ahora continuará la vía judi-
cial. Administrativamente se cumplió 
con el pedido del intendente, porque 
esto no se puede permitir, y la justicia 
será la que lleve adelante el proceso 
correspondiente”.

Asimismo sostuvo “el fiscal 
(Eduardo) Urquiza está interviniendo 
y esto ya escapa a cualquier actua-
ción de la Municipalidad. Cualquiera 
puede tener un accidente y eso no es-
capa a nadie, pero el tema es cómo se 
actúa. En este caso hay una responsa-
bilidad por no haberse detenido y la 
responsabilidad es doble o triple”. 

“La verdad ya no sé cómo califi-
carlo, porque esta persona tenía una 
obligación muy importante en cuan-
to a sancionar o no a los conductores 
que cometen infracciones de tránsito. 
Era la máxima autoridad de la Muni-
cipalidad y por eso es mucho más in-
comprensible” afirmó Souto. 

El hecho también suscitó la res-
puesta de algunos concejales, recor-
demos que según lo expresa el artícu-
lo 188 de la Carta Orgánica Municipal 
el Juez de Faltas puede ser removido 
por juicio político acusación puede 
ser efectuada por cualquier vecino o 
por un Concejal.

El concejal del PRO Tomás Ber-
totto expresó a través de su cuenta 
de Twitter “ya estamos presentando 
en el Concejo Deliberante el pedido 
de juicio político al ex Juez de Faltas 
Hugo Morato. Queremos impunidad 
0 (cero) sea quien sea el que comete 
el delito”.

Por su parte, el concejal radical 
Juan Manuel Romano sostuvo “los 

funcionarios debemos dar el ejem-
plo y aceptar la renuncia es eludir esa 
responsabilidad en una situación que 
se está investigando como lo es un 
accidente de tránsito. Parte de esta 
responsabilidad también es saber qué 
pasó con el llamado a concurso y por-
que Morato seguía en un cargo que 
era interino”.

En ese sentido, mediante gacetilla 
de prensa, explicó “en su momento el 
Ejecutivo Municipal ingresó un asun-
to solicitando al Concejo Deliberante 
la ratificación de la designación inte-
rina de Morato, en la sesión del 6 de 
abril de 2016. En ese momento, y tal 
como plantea la Carta Orgánica, pe-
dimos en el asunto 433/2016 que se 
agregue un artículo con la necesidad 
de llamar a concurso en un plazo de 
180 días, cosa que no sucedió, y se 
suma a la lista de incumplimientos 

que venimos sufriendo por parte del 
Municipio”.

Y agregó “nosotros aprobamos la 
designación en forma interina por un 
plazo de seis meses a partir de la san-
ción de la ordenanza, una vez trans-
currido dicho plazo el Departamento 
Ejecutivo Municipal tenía que realizar 
el llamado a concurso público de an-
tecedentes y oposición de conformi-
dad con las normas vigentes, cosa que 
nunca sucedió y por lo cual pedimos, 
exigimos explicaciones y el llamado 
urgente a concurso”.

Luego de la renuncia de Morato, 
será la justicia la que resuelva su situa-
ción. Mientras que la Municipalidad 
deberá llamar a concurso para cubrir 
el cargo y la Dra. Isabel Gutiérrez su-
brogará el cargo hasta que se conclu-
ya con este proceso.  

“CUANDO COMPROBAMOS 
qUE EFECTIVAMENTE 

ESTABA INVOLUCRADO, 
SE LE PIDIÓ LA RENUNCIA 
A PRIMERA hORA DE LA 

TARDE. LA RENUNCIA 
yA ESTá y AhORA 

CONTINUARá LA VÍA 
jUDICIAL”, SEÑALÓ EL jEFE 
DE GABINETE MUNICIPAL, 

OSCAR SOUTO.
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GOBIERNO

EL BTF BRINDÓ ATENCIÓN 
ABENEFICIARIOS DE RED SOL

USHUAIA. Durante la jornada del 
jueves, beneficiarios del programa 
Red Sol pasaron por las instalaciones 
del IPRA de Río Grande para agilizar 
los trámites de la bancarización del 
cobro de los subsidios.

Gabriel Acosta, secretario de De-
sarrollo Social, señaló que “estas per-
sonas que ya son titulares del Red Sol, 
y a partir de la decisión de la goberna-
dora Rosana Bertone de bancarizar, 
tendrán la posibilidad de realizar más 
rápido los trámites en el IPRA, y aho-
rrar el tiempo que usaban antes en el 

banco”.
El funcionario señaló que hay “dos 

cuestiones importantes, la primera es 
la agilización del trámite, y otra cues-
tión es la transparencia que se logra 
a través de la bancarización de este 
plan de ayuda social que para noso-
tros es muy importante. Todos los 
titulares del plan Red Sol van a tener 
una cuenta bancaria para que todos 
los meses puedan tener su dinero”.

Actualmente en la provincia hay 
alrededor de 2500 beneficiarios del 
plan Red Sol.

USHUAIA. El secretario de Tu-
rismo de la Municipalidad, José Luis 
Recchia, destacó el trabajo de promo-
ción del destino “Ushuaia” en diferen-
tes eventos del país, y especialmente 
en Brasil, señalando que “uno de los 
objetivos es potenciar el turismo que 
llega a través de operadores mayoris-
tas para desincentivar el alojamiento 
informal”.

Bajo la modalidad de “Patagonia 
Fantástica” que incluye a Ushuaia, El 
Calafate y Puerto Madryn, una comi-
tiva integrada por el sector público y 
privado capacitó a operadores ma-
yoristas de cuatro ciudades de Brasil 
sobre los atractivos turísticos locales.

Recchia explicó a Tiempo Fuegui-
no “el resultado fue altamente positi-
vo en cuanto al interés que suscita-
mos en los operadores, la intención 
de capacitarlo es que el pasajero lle-
gue al destino a través de ellos y no 
por servicios online”.

Para lograrlo “ofrecemos venta-

COLEGIO MARÍA AUXILIADORA

REALIZARÁN ENCUENTRO DE EDUCACIÓN EMOCIONAL 
DESTINADA A PADRES y PÚBLICO EN GENERAL

RÍO GRANDE. El Colegio María 
Auxiliadora, continúa con las activi-
dades del proyecto educativo Escuela 
Para Padres donde involucran a do-
centes, familias y alumnos en un ci-
clo de conferencias con profesionales 
especializados. En esta oportunidad, 
se convocó al reconocido licenciado 
Lucas Malaisi para trabajar acerca de 
Educación Emocional.

La primera de las jornadas pre-
vistas del ciclo “Escuela para padres” 
se desarrolló en la tarde de ayer en 
las instalaciones del Instituto María 
Auxiliadora, mientras que se espera 
para hoy, la segunda jornada, desti-
nada a padres y público en general. 
En la capacitación de ayer, orientada 
a docentes, cientos de educadores se 
hicieron presentes para escuchar la 
disertación del psicólogo Lucas Ma-
laisi, quien abordó temas referidos a 
la educación en las emociones tanto 
en los niños y jóvenes como en los 
adultos que los acompañan. Espe-
cialmente trabajó acerca de técni-
cas de planificación en la educación 
emocional y remarcó la importancia 

La primera de las jornadas previstas del ciclo “Escuela para padres” se desarrolló en la tarde de ayer en las instalaciones del Instituto Ma-
ría Auxiliadora, mientras que se espera para hoy, la segunda jornada, destinada a padres y público en general.

del autoconocimiento, motivación y 
manejo de las emociones.  

La directora del nivel secundario 
del Instituto María Auxiliadora, pro-
fesora Ana María Lovisolo, remarcó 
la importancia de que los docentes, 
familias y todos los educadores “se 
capaciten en educación emocional ya 
que son ellos quienes están en con-
tacto permanente con los chicos y tie-
nen que saber controlar y regular sus 
emociones”.

En otro sentido, tanto la profeso-
ra Lovisolo como la directora de nivel 
primario de la institución, licencia-
da Daniela Trimakas, señalaron que 
gracias al apoyo del Municipio de Río 
Grande y del Ministerio de Educación 
de la Provincia, “es posible traer diser-
tantes de primer nivel para capacitar 
a los docentes, padres y alumnos, 
quienes de esta manera se enriquecen 
mutuamente”. 

El psicólogo Lucas Malaisi explica 
en su libro “Cómo ayudar a los niños y 
los jóvenes de hoy” de qué sirve traba-
jar educación emocional: “El acceder 

a esta formación permite a los padres 
reflexionar acerca de la educación 
que le están dando a sus hijos, como 
así también tomar decisiones bien in-
formadas y una postura definida ante 
las enseñanzas y los valores que pre-
tenden transmitirles”.

La segunda jornada está prevista 

para hoy viernes 31, en la que Malai-
si realizará una conferencia abierta 
al público bajo la temática “La feli-
cidad”. Se invita a participar de la 
misma a todos los interesados, en el 
horario de 19 a 22, en el gimnasio del 
Colegio María Auxiliadora, ubicado 
en Rivadavia y San Martín. 
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POLÍTICA

PARA ROMA, EL PRESUPUESTO DE LA UNTDF 
“ES EXCESIVO PARA LA CANTIDAD DE ALUMNOS”
En medio de la polémica por las partidas presupuestarias asignadas a las universidad y con una fuerte acusación al gobierno nacional de 
profundizar el ajuste, el diputado nacional Gastón Roma opinó que “lo que la UNTDF necesita es una buena administración”, asegurando que 
“recibe de la Nación más de 350 millones de pesos”.

RÍO GRANDE. Al igual que el resto 
de las universidades del país, la Uni-
versidad Nacional de Tierra del Fuego 
(UNTDF) no queda exenta del agudo 
conflicto por el que la educación pú-
blica está atravesando. 

Al respecto, el diputado Gastón 
Roma aseveró que “lo que la UNTDF 
necesita es una buena administración. 
Recibe de la Nación más de 350 millo-
nes de pesos, lo que significa 140 mil 
pesos por cada alumno”, y agregó que 
“hay que tener en cuenta que la Uni-

versidad de Buenos Aires, recibe más o 
menos 56 mil pesos anuales por cada 
alumno, es decir, un 60% menos que la 
UNTDF”.

Además, Roma cuestionó los exor-
bitantes salarios que perciben los di-
rectivos de la institución mencionan-
do que “es de público conocimiento 
que los salarios de las autoridades su-
periores de la universidad están muy 
por encima del promedio de los sala-
rios fueguinos. Castellucci cobra 350 
mil pesos por mes y su vicerrectora 

más de 300 mil, me parece un abuso, 
excesivo”.

En medio de la polémica por las 
partidas presupuestarias asignadas a 
las universidad y con una fuerte acu-
sación al gobierno nacional de profun-
dizar el “ajuste”, el diputado nacional 
salió al cruce afirmando que “el pro-
blema es de Castellucci ya que no solo 
administra mal los recursos, sino que 
con este tipo de políticas de control 
se le acaba la caja para hacer política. 
Además, está claro que él no quiere la 
mejor educación para lo fueguinos, 

solo le interesa mantener la universi-
dad como aguantadero político; basta 
solo con ver los programas, totalmente 
desactualizados”.

Para finalizar, respecto a las políti-
cas nacionales en materia educativa 
defendió al gobierno comentando que 
“durante el último año del kirchneris-
mo, el presupuesto para las universi-
dades nacionales fue de 51 mil millo-
nes mientras que el ejecutivo nacional 
destinó este año una partida de 103 mil 
millones de pesos, aproximadamente 
un 51% más”.

GOBIERNO

VALORAN PARTICIPACIÓN 
DEL “FORO JUVENIL 
TIERRA DEL FUEGO”

USHUAIA. Ayer en el gimnasio de 
la Escuela N°2 de Río Grande, el “Foro 
Juvenil Tierra del Fuego” organizado 
por los ministerios de Educación y Sa-
lud de la Provincia.

Más de 200 chicos de toda la pro-
vincia se inscribieron para participar 
de este evento donde se debatirán te-
mas como educación sexual integral, 
identidad de género, redes sociales, 
participación y derechos.

El viernes, el cierre de este foro será 
con la actuación de bandas locales 
a partir de las 16, con entrada libre y 
gratuita.

La doctora Claudia Ramírez, en-

cargada del consultorio de adolescen-
cia en el Hospital Regional Río Grande, 
explicó que “se van a realizar seis talle-
res, los chicos van a pasar por todos, 
y luego el día viernes se les hará una 
devolución. En mi caso voy a estar dic-
tando el taller sobre sexualidad junto 
a la doctora Carolina Scandroglio y la 
psicóloga María José Econjaure”.

Para cerrar, sostuvo que “esto es un 
paso muy importante en salud porque 
vamos a salir del ámbito hospitalario, 
hubo un acuerdo entre los ministe-
rios de Salud y Educación en favor del 
adolescente demostrando que hay un 
compromiso político muy grande”.
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POLÍTICA

RÍO GRANDE. El concejal Paulino 
Rossi (UCR) cuestionó el cuarto inter-
medio resuelto ayer en el marco de la 
sexta sesión ordinaria, oportunidad en 

la que se iba a tratar el proyecto sobre 
‘antidoping’ a funcionarios. 

Rossi señaló que “había conceja-
les que querían mandar a Comisión el 

proyecto de antidoping a funcionarios, 
alegando que no había sido debatido 
ni discutido”, y recordó que “la Legis-
latura lo aprobó por unanimidad y 
el Concejo de Ushuaia lo aprobó por 
unanimidad”.

“Nosotros arrancamos antes el de-
bate; fuimos a la Universidad, lo discu-
timos en el recinto, pocos asuntos han 
sido tan discutidos como este. Y resul-
ta que primero no dan quórum. Una 
hora después, se sentaron y presen-
taron un proyecto paralelo de antido-
ping, en el que no vi diferencias muy 
sustanciales”, reprochó en declaracio-
nes a FM La Isla.

Y siguió: “Lo hacen ingresar en el 
Orden del Día y automáticamente pi-
den un cuarto intermedio para toda la 
sesión. Es decir, no debatir absoluta-
mente nada”.

Para Rossi hay concejales “que ven 
de qué manera se pueden dar benefi-
cios y privilegios a funcionarios pú-

blicos, cuando en realidad lo que es-
tábamos tratando era garantizar a los 
vecinos de Río Grande que no va a ha-
ber ningún funcionario que consuma 
estupefacientes. Lo imperioso era to-
mar una postura clara para empezar a 
tomar los análisis antidoping. Veremos 
si se va a dar la semana que viene”.

Reconoció que “fue una sorpresa, no 
lo esperábamos en lo más mínimo”, ase-
gurando que “no me molesta que no hu-
biera prosperado por no contar con los 
votos suficientes, pero no tiene ningún 
tipo de lógica esconderse para no expre-
sarse a través del voto cuál es la postura”.

Finalmente, y en cuanto al proyec-
to, aclaró que “en lo que respecta al 
tratamiento para la rehabilitación del 
funcionario, el Municipio hoy trabaja 
en eso: tiene profesionales para po-
der contemplarlo. No es obligatorio 
el tratamiento, es voluntario. Queda 
suspendido y si se rehabilita vuelve a 
ocupar el cargo que tenía”.

ROSSI CALIFICÓ DE “PAPELÓN” LA DECISIÓN 
DEL CONCEJO DE NO TRATAR EL PROyECTO 
El concejal Paulino Rossi (UCR) cuestionó el cuarto intermedio resuelto ayer en el marco de la sexta sesión ordinaria, oportunidad en la que se 
iba a tratar el proyecto sobre ‘antidoping’ a funcionarios. “Postergar diez días el tratamiento de temas que son importantes para la ciudad, por 
negarse a discutir un asunto que estaba en el Orden del Día, no hay otra manera de calificarlo que no sea como una vergüenza”, dijo.

INTERÉS GENERAL

PREOCUPACIÓN DESDE 
CONIN POR EL POSIBLE 
AJUSTE EN ASIGNACIONES

USHUAIA. Luego del encuentro 
que mantuvieron la gobernado-
ra Rosana Bertone y directivos del 
Centro CONIN Río Grande, desde 
la Fundación manifestaron que 
“si el Gobierno nacional decide re-
cortar la Asignación Universal por 
Hijo, el impacto sería total negati-
vo”.

Al respecto, Manuela Rodrí-
guez, voluntaria del Centro CONIN 
Río Grande, comentó que “el Cen-
tro CONIN Río Grande trabaja con 
niños de 0 a 5 años y con madres 
embarazadas y nos compete todo 
lo que tiene que ver el tema refe-
rido a desnutrición y trabajamos 
para combatir la misma”.

En tal sentido, mencionó que 
“el recorte a las AUH tendría un im-
pacto totalmente negativo porque 
sabemos, por conocimiento pro-
pio, de las necesidades y demandas 
crecientes que tienen las familias, 
ya que el centro CONIN trabaja en 
la ciudad hace más de ocho años”.

De haber un ajuste en la asigna-
ción “impactaría en varias aristas” 
explicó Rodríguez, una de ellas “es 
la de los servicios sociales porque 
sabemos que hay muchas familias 
en la ciudad que no tienen acceso 
al gas natural y cuesta mucho y, 
sobre todo, por las condiciones cli-
máticas”.

Por otro lado, indicó que el 
nivel educativo también se vería 
gravemente afectado debido a que 
“sabemos que el acceso a la edu-
cación es gratuito, pero asisten di-
ferentes factores que hacen difícil 
que los chicos puedan ir a la escue-
la y esto es característico de la isla: 
condiciones climáticas, acceso a 

un medio de transporte o a los ser-
vicios básicos”.

“Teniendo la Asignación Uni-
versal por Hijo ayuda muchísimo 
porque existe un avance de la dis-
minución de la deserción escolar, 
aumento de la matrícula escolar y 
el mejoramiento de las calificacio-
nes”, expresó.

Respecto a la nutrición, Rodrí-
guez explicó que “el hecho de que 
exista un mayor consumo no quiere 
decir que la alimentación sea más 
saludable, y ahí está la importancia 
de poder acompañar desde CONIN 
con cursos, educación y capacita-
ciones referidas a salud y nutrición”.

Asimismo, señaló que “desde 
CONIN creemos que el recorte a las 
AUH impactaría de forma negativa 
en la provincia por el hecho de las 
características socioeconómicas y 
ambientales que tenemos en Tierra 
del Fuego”.

Además “sabemos que hay mu-
chas familias que vienen desde 
otros lugares del país en busca de 
oportunidades y eso repercute en 
un crecimiento demográfico”.

“Se sabe que aquí existen tem-
peraturas y vientos muy fríos que 
hacen que el costo de vida y la ca-
nasta básica alimentaria cueste más 
y, a raíz de ello, se hace más difícil 
acceder”, y agregó que “el hecho de 
que la AUH sea diferencial, ayuda 
mucho”.

Por último, indicó que “desde 
CONIN, junto al Gobierno de la 
Provincia, buscamos trabajar en 
conjunto para tener más recursos e 
ingresos para ayudar a los que me-
nos tienen que son los que, en este 
caso, se verían más afectados”.



  TIEMPO FUEGUINO | 31 de Agosto de 201812 | 

CONCEJO DELIBERANTE

COLAZO REPLICÓ LA REUNIÓN CON TOSCANI 
POR LA CONTAMINACIÓN DEL RíO GRANDE
La concejal Laura Colazo repitió, en el Concejo Deliberante, la reunión que en la semana el Gobierno realizó para explicar cuál es la situación 
ambiental del río Grande. La ausencia de funcionarios municipales en el Concejo Deliberante monopolizó el discurso críticos de los sectores 
opositores al Municipio. Colazo volvió a reclamar acciones para el apropiado tratamiento de efluentes cloacales por parte del Municipio. 

RÍO GRANDE. Este jueves, en el 
Concejo Deliberante se llevó a cabo 
una reunión promovida por la con-
cejal Laura Colazo que contó con la 
presencia del secretario de Ambiente y 
Desarrollo Sustentable de la provincia, 
Mauro Pérez Toscani y técnicos de esa 
dependencia que dieron precisiones 
sobre la situación de los recursos hí-
dricos de la ciudad. 

La reunión, sin embargo, fue una 
réplica del evento que también esta 
semana realizó el gobierno de la pro-
vincia, con los mismos actores, para 
hablar sobre la situación ambiental 
del río. Ambos encuentros se dan a 
pocos días de la nueva controversia 
surgida entre el gobierno de Bertone 
y el municipio de Río Grande cuando 
el primero decidió iniciar un sumario 
a la gestión del intendente Melella por 
el tratamiento de efluentes cloacales.

Durante la reunión de ayer, los fun-
cionarios provinciales hicieron una 
exposición técnica de la situación del 
río Grande en virtud de las diferentes 
muestras tomadas en variados puntos 
del mismo. 

Finalizada la misma, la concejal 
Colazo reiteró “preocupación” por la 
situación del río Grande, ya que “hoy 
tuvimos la exposición por parte del 
secretario de Ambiente y su equipo 
de trabajo en el Concejo Deliberante 
para que “todos los concejales pue-
dan evaluar los informes que nosotros 
giramos a todos los bloques dónde se 
detallan todos los puntos en dónde se 
tomaron las muestras.

Colazo indicó que estas muestras 
“demuestran que los resultados obte-
nidos superan ampliamente los están-
dares permitidos por la normativa vi-
gente y nosotros desde el partido verde 
lo que queremos es solucionar el pro-
blema y evitar de que se profundice el 

impacto en el río y en la costa del mar 
Atlántico”.

Por lo tanto aseguró que “es nece-
sario un Plan Director de Obras de in-
fraestructura para poder generar un 
adecuado tratamiento de los efluentes 
cloacales en la ciudad y que no haya 
impacto en la salud de las personas, 
que cese la contaminación y que en el 
futuro no se genere un daño en el am-
biente”.

Por lo tanto la concejal Laura Co-
lazo recordó que para la reunión “ha-
bíamos solicitado la presencia de la 
secretaria de Obras Públicas, Gabriela 
Castillo que no se hizo presente” aun-
que “la semana pasada también la ha-
bíamos citado por este tema” por lo 
que en aquella oportunidad no asistió 
por lo que se reprogramó la reunión 
para este jueves. 

Colazo, sin embargo, aseguró estar 
consciente de que la situación “es grave 

porque se trata de la afectación del río 
Grande que es el recurso que nos pro-
vee de agua potable”, y si bien “no hay 
riesgo en la zona de la toma de agua, si 
hay un impacto en el río”, por lo que 
advirtió que “si no se hace nada el im-
pacto y el daño va a ser cada vez mayor 
y no es lo que queremos para Río Gran-
de y nosotros queremos cuidar la cuen-
ca del río y el mar Atlántico también”.

Para lo consideró necesario inver-
tir y hacer obras y realizar el mejora-
miento de las obras actuales porque 
hemos escuchado en la reunión que la 
colectora máxima norte no es eficiente 
porque no tiene las dimensiones que 
tiene que tener para generar el proce-
so de tratamiento natural que se le da 
a los efluentes cloacales y hoy no está 
cumpliendo su función, el caño está 
roto, y lo mismo ocurre con la planta 
de efluentes de las Barrancas, hay mu-
chas dudas con respecto a su funcio-

namiento”, incluso “hemos solicitado 
información, desde abril, por escrito y 
si el Municipio no nos brinda la infor-
mación, no se presenta a las reuniones 
y no tiene ninguna expresión sobre el 
tema, para nosotros es preocupante” 
dado que “esto significa que no lo tiene 
en agenda”.

Por lo cual anticipó que desde el 
Bloque “vamos a elaborar un proyec-
to de Ordenanza para hacer un plan 
de obras y asignarle presupuesto para 
aprobarlo en la próxima sesión” y aun-
que aseguró que “trato de ser cauta, 
tenemos que poder sentarnos en una 
mesa de trabajo con todas las partes y 
tener un plan y ejecutarlo para poder 
generar una solución positiva a esta 
problemática y vamos a poder tener 
otra vez la cuenca sana” dado que “no 
se trata de las generaciones presentes 
sino también de las futuras y cuidar el 
recurso del agua”.
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RIO GRANDE. Se cumplió una se-
mana de que se diera conocer el pre-
sunto caso de abuso sexual dentro de 
la escuela EMEI de la ciudad de Río 
Grande.

Desde la Justicia se informó que la 
denuncia fue radicada por la propia 
alumna de la institución, quien ten-
dría 18 años. La joven indicó en sede 
policial que habría sufrido un abuso 
por parte de un portero o emplea-
do de la institución educativa, quien 
la habría manoseado sobre un pe-
cho dentro de la escuela, informaron 
fuentes policiales. 

Lo sorprendente de la situación, es 
que el hecho habría ocurrido durante 
la época de receso invernal, por lo que 
se desconocen las causas de la demo-
ra a la hora de radicarse la denuncia. 

En las últimas horas la causa pasó 
del Ministerio Público Fiscal hacia el 
Juzgado de Instrucción, por lo que se 
espera que en las próximas horas la 
estudiante sea convocada a los Tri-

POLICIALES

PRESUNTO ABUSO CONTRA ALUMNA 
HABRíA OCURRIDO EN EL RECESO INVERNAL 
A una semana de conocerse la denuncia por un presunto abuso sexual dentro de la escuela EMEI, aún no se ha tomado declaración a la 
alumna. La causa se mantuvo todo este tiempo en la Fiscalía y en las últimas horas fue girado al Juzgado de Instrucción. Cabe recordar 
que el portero acusado fue apartado de su puesto dentro del colegio. 

 Los esperamos en : Don Bosco Nº 1148
Telefonos : 02964-421216 - 598752

email: ventas@urfue.com

MATERIALES ELÉCTRICOS 
INSTALACIONES COMERCIALES
E INDUSTRIALES
FERRETERIA  en general 
-Todas las tarjetas
CONSULTE

El mensaje dado a conocer por la 
presunta víctima fue “Un asco mi es-
cuela, cubriendo a un portero viejo 
asqueroso que me manoseo. La solu-
ción q buscaron fue hacerme certifi-
cados para faltar y no cruzármelo en 
horario de escuela”. 

Desde la Justicia se ratificó la me-
dida adoptada por las autoridades 
educativas en relación al presunto 
certificado a la estudiante con el fin 
de evitar un contacto directo con el 
sujeto acusado. 

Por otro lado, cabe recordar que 
desde el EMEI se habría apartado al 
portero denunciado tras mantener 
una entrevista con la alumna y sus 
padres.

Finalmente se informó que por 
el momento, el sujeto acusado aún 
no ha sido notificado de Derechos y 
Garantías Procesales hasta tanto se 
tome declaración a la joven. 

bunales del ex Campamento YPF a 
fin de prestar declaración testimonial 
sobre el caso. Aún se desconocen los 
motivos de la demora de la causa en 
la fiscalía. 

Cabe recordar que el hecho se co-

noció el pasado 23 de agosto, luego 
de que la estudiante, indignada por 
la falta de respuestas por parte de las 
autoridades de la institución, realizó 
un descargo a través de las redes so-
ciales. 

RIO GRANDE.- Un violento acci-
dente de tránsito se produjo durante 
las primeras horas de la mañana del 
jueves sobre la Ruta Nacional N°3. 

El siniestro ocurrió a pocos kiló-

DOS PERSONAS HOSPITALIZADAS

CAMIONETA SUFRIÓ UN DESPISTE SOBRE LA RUTA 3

metros del Paso Fronterizo de San Se-
bastián, donde una camioneta Toyota 
Hilux de color blanca, chapa patente 
JIF 695, la cual era conducida por Gas-
tón Castro, sufrió un despiste a la salida 

de una curva. 
El accidente se produjo debido al 

estado resbaladizo de la calzada, don-
de el conductor no logró controlar la 
estabilidad del rodado, el cual termi-
nó cruzando por encima el guarda 
rail, para finalizar sobre un barranco. 

Personal policial y de bomberos 
voluntarios se trasladaron hacia el 
sector, quienes brindaron asistencia a 
los ocupantes de la camioneta, quie-
nes se desempeñaban laboralmente 

en la empresa petrolera Roch.
Finalmente, dos ocupantes del ve-

hículo debieron ser asistidos por las 
unidades de asistencia que se hicieron 
presentes, para luego ser trasladados 
a bordo de una ambulancia hacia el 
Hospital Regional Río Grande. 

Cabe destacar que la unidad sa-
nitaria se encontraba apostada en el 
sector del paso fronterizo, por lo que 
la asistencia se produjo a los pocos 
minutos de producirse el accidente. 
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TRAS CAPTURA DE MUJER QUE TRAÍA DROGA A RÍO GRANDE

EPOSTO: “PUSIMOS UN TAPÓN EN AEROPARQUE PARA 
QUE NO ENTRE MÁS LA DROGA A LA PROVINCIA”

USHUAIA. En declaraciones a Ra-
dio del Pueblo con el periodista Rulo 
Quiroga, el funcionario sostuvo que 
“el procedimiento está dando resul-
tados, ya que pudimos evitar que en 
las calles de Río Grande casi un kilo de 
cocaína”.

Eposto comentó que “estuve tra-
bajando por este asunto con el direc-
tor general de la PSA, el lunes pasado, 
a quien la agradecí que nos hayan 
entendido y que nos estén acompa-
ñando en esta iniciativa que nació en 
nuestra oficina, porque veíamos que 
no teníamos respuestas, ni manera 
de hacer un buen control en Aeropar-
que”.

Ante esa situación, dijo, “quería-
mos generar algún tipo de dispositi-
vo de control de los arribos, y la PSA 
nos escuchó y puso a disposición este 
operativo que a la fecha ha sido alta-
mente positivo, ya que a la fecha es la 
quinta mula que agarramos, en estos 
dos meses que tiene de vigencia”.

“Ahora lo que nos falta es una di-
námica de trabajo junto a la gente de 

El secretario de Estado de Seguridad Javier Eposto expresó su satisfacción por el operativo coordinado entre la Provincia y la Policía de 
Seguridad Aeroportuaria (PSA) que el pasado fin de semana permitió el decomiso de 963 gramos de cocaína a una mujer de nacionalidad 
peruana (con radicación en la Argentina) que pretendía transportar la droga desde Buenos Aires a Río Grande.

investigaciones de la Policía de Se-
guridad Aeroportuaria para empezar 
a saber adónde venía, y quién es el 
financista acá”, confió, y señaló que 
“éste es el otro paso de trabajo, con 
más relación entre la PSA y la Policía 
de la Provincia”.

Además “nos faltaba determinar 
quiénes son, la calidad de la pureza, 
cuál es la línea de narco”, y que por 
ello “fuimos a la reunión y nos entera-
mos de esa causa que había pasado el 
fin de semana y si bien me pidió que 
no la dé a conocer todavía porque 
estaban en proceso de investigación, 
me dieron material para que le traiga 
a la Policía de la Provincia”.

“Me comentaron que la cocaína 
que venía era de alta pureza, que ba-
jaba de Colombia” reveló el funcio-
nario e insistió en que “ahora queda 
trabajar para abajo, para el punto de 
destino”.

El Secretario de Seguridad subra-
yó que “nosotros tomamos la decisión 
de que no entre más la droga a la Pro-
vincia, poniendo un tapón en Aero-

parque, porque una vez que ingresa 
se nos hace difícil detectarla, sobre 

todo la cocaína, por las pocas canti-
dades que llegan”.

DELINCUENTES ROBARON
HERRAMIENTAS DE UN VEHíCULO

RIO GRANDE.- Un nuevo hecho 
delictivo fue denunciado en las últi-
mas horas en la ciudad de Río Grande.

Ocurrió sobre calle Thorne al 900, 
lugar donde se encontraba estacio-
nado un vehículo tipo utilitario Fiat 
Fiorino, chapa patente HFK 677, de 

THORNE AL 900

la cual delincuentes provocaron la 
rotura de una ventana del rodado, lo 
que le permitió poder abrir la puerta 
y sustraer una caja de herramientas 
y documentación del vehículo y per-
sonal del propietario José Luis Saave-
dra. 
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DEPORTES

NUEVA TRAVESíA EN EL GLACIAR MARTIAL
La esperada cita deportiva en la nieve fueguina denominada Travesía Martial, que lleva adelante anualmente el Club Andino Ushuaia. 
En esta ocasión, la cita será el próximo sábado por la mañana, desde la antigua pista Wallner, bajo tres modalidades de carácter indivi-
dual con propuestas deportivas promocionales y competitivas.

USHUAIA. Una nueva edición de 
la Travesía Martial se desarrollará 
este sábado, a partir de las 8.30 horas, 
con la iniciativa deportiva del Club 
Andino Ushuaia, que para esta opor-
tunidad propone dos segmentos de 
competencia: promocional para los 
menores de 16 años y aficionados; 
y competitivo, ya para exponentes 
avanzados.

La presente versión estará frac-
cionada en tres formatos, ya sea con 
esquí de travesía, splitboard o raque-
tas; y los participantes deberán esco-
ger una de las disciplinas para enro-
larse en la competencia, que tendrá 
un circuito en común partiendo de 
la antigua pista Wallner, donde está 
emplazada la sede de la institución 
deportiva organizadora.

Según la actividad escogida, los 
deportistas continuaran su tramo 
competitivo hacia la Pista Jerman; y 
al arribar al refugio se continuará en 
paralelo a la ruta hasta el complejo 
Martial, atravesarán la zona del ca-
ñadón Negro, donde concluirá la ins-
tancia promocional; mientras que, 
aquellos que realicen la competitiva, 
irán hasta el sector del mirador del 
Martial en pleno ascenso. Se des-
ciende por el río hasta tomar la pista 
de esquí descendiendo hasta la base 
de la misma donde será el punto de 
llegada.

Para el circuito promocional, el 
trayecto tendrá una extensión total 
de 5,85 km, de los cuales 4,33 km es 
un ascenso alternando entre dife-
rentes niveles, cubriendo 450 m de 
desnivel positivo; según indica en su 
sitio oficial el staff organizativo. Los 
restantes 1,52 km serán en descenso 
cubriendo 220 m en negativo; de di-
ficultad moderada a fácil.

Habrá un seguimiento constante 
de los competidores en todo el re-
corrido, con puntos de hidratación 
ubicados en diferentes lugares. El 
trazado del circuito será balizado con 
marcas bien visibles y personal de la 
organización el lugares estratégicos 
(cruces de caminos, ríos), además 
del personal de seguridad y de asis-
tencia sanitaria.

Dentro de las especificaciones 
vertidas por la organización, el tra-
yecto a unir será sobre un terreno se-
guro sin que el competidor necesite 
un DVA (dispositivo de víctimas de 
avalanchas), y será obligatorio para 
las disciplinas de esquí y splitboard 
el uso del casco en la bajada.

En la contienda avanzada, la re-
glamentación de la carrera establece 
que los competidores deberán llevar 
obligatoriamente un dispositivo DVA 
(dispositivo de víctimas de avalan-
chas) y casco para la bajada. Y se ga-
rantiza en el evento la estadía de un 
equipo de seguridad encargado de 
los testeos previos y del seguimiento 

y la asistencia permanente en el lapso 
de la carrera.

En las especificidades del recorri-
do, la subida será de 6,60 km, aproxi-
madamente, con un desnivel de 1070 
metros en positivo; mientras que el 
recorrido de descenso será de 3,46 km 
con un desnivel de 840 m. en negativo. 
En caso de reinar un clima desfavora-
ble o que las condiciones níveas impi-
dan la realización de la prueba com-
petitiva; la organización dispondrá 
el circuito alternativo por el cañadón 
Negro.

El cierre de inscripciones será efec-
tivo hoy, en horas del mediodía; y pos-

teriormente, la tarea estará orientada 
hacia los trabajos propios de acredi-
tación inherentes a la competición.

Última fecha del Campeonato 
Con el impulso del Instituto Mu-

nicipal de Deportes, el próximo do-
mingo, a las 11.30 horas, se pondrá en 
marcha la última fecha del Campeo-
nato Fueguino de Esquí de Fondo, 
en Tierra Mayor. Se espera una gran 
concurrencia de pequeños esquiado-
res desde los 6 años a Juveniles, que 
serán fragmentados según su franja 
etaria y cada cual tendrá su momento 
deseado en pista.

Esta es la continuidad de las dos 
fechas previas realizadas en las que 
participaron unos 80 integrantes de 
las diferentes escuelas deportivas que 
promocionan e impulsan el esquí de 
fondo en la región.

El esfuerzo del Instituto Municipal 
de Deportes con el Programa de De-
portes Regionales, junto a la constan-
te labor del Club Andino de Ushuaia 
y la implementación de la Escuela de 
Iniciación de la Secretaría de Depor-
tes contribuyen, desde luego, al bien-
estar actual que le toca vivir a la disci-
plina para la solidez de sus bases.
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ENCUENTRO DEPORTIVO ENTRE INTERNOS y 
LA SELECCIÓN JUVENIL DE RíO GRANDE
Los dos representativos juveniles de la provincia afrontan el próximo Argentino de Selecciones de futsal CAFS, a llevarse a 
cabo en Tucumán, del 2 al 8 de septiembre. La Selección de Ushuaia viaja en la jornada de hoy, en tanto que Río Grande lo 

GOBIERNO

USHUAIA. En las instalaciones del 
club Sportivo se llevó a cabo un en-
cuentro de futsal entre los internos de 
la Unidad Penitenciaria de la ciudad 
de Río Grande y la selección juvenil, 
que el próximo viernes viajará a jugar 
un torneo nacional de la categoría a 
Tucumán.

La iniciativa fue propuesta por el 
director técnico de la selección, Da-
mián Barría, y fue bien visto por las 
autoridades del Gobierno provincial 
quienes realizaron las gestiones co-
rrespondientes para que los internos 
pudieran compartir esta actividad.

El subsecretario de Deportes Dal-

miro Naselli manifestó que “la idea 
que tuvo Damián me pareció estu-
penda para incluir a los internos en 
una actividad deportiva, en este caso 
con los chicos de la selección juvenil. 
Esto es inclusivo, y pienso que en el 
día de mañana los va a ayudar cuan-
do recuperen su libertad”.

El Subsecretario agregó que “en 
estos momentos está el programa 
de los internos de rugby denomina-
do Espartanos que fue un puntapié 
inicial para empezar a incluir a estas 
personas en la actividad deportiva, y, 
hacerlo en el ámbito del futsal, que 
es el deporte más popular de la pro-

vincia es muy importante. Ojalá este 
sea un comienzo para poder conti-
nuar con las actividades de este tipo 
y seguir incluyendo de a poco a los 
internos, para que de esta manera su 
inserción el día de mañana pueda ser 
un poco más simple”.

Damián Barría, DT de la Selección 
Juvenil también dio su apreciación 
sobre este encuentro señalando que 
“hoy hicimos un partido especial con 
los internos, y gracias a la gestión de 
Rosana Bertone tenemos la oportuni-
dad de hacer algo distinto y mostrar-
les a nuestros jóvenes una realidad 
que es verdadera. Somos convencidos 
que bajo un techo deportivo la rein-
serción y la inclusión se puede lograr, 
pero no solo se tiene que decir, sino 

que hay que demostrarlo con actos 
como el de hoy”.

El DT destacó que la idea contó 
desde el primer momento con el apo-
yo de la Gobernadora y del secretario 
de Deportes Ramiro Bravo, y con el 
aval del juez se pudo hacer posible.

Aseguró además que los chicos 
lo disfrutaron mucho, y se tuvo una 
charla en conjunto finalizado el en-
cuentro entre jugadores e internos 
donde compartieron experiencias.

Por último, agradeció la gestión 
realizada por el Gobierno de la pro-
vincia que ayudó a la selección de Río 
Grande en su viaje al torneo nacional 
que empezará el próximo domingo en 
Tucumán.

MUNICIPALES

CONTINÚAN LAS INSCRIPCIONES EN LAS 
ESCUELAS MUNICIPALES EN DEPORTES

USHUAIA. El Instituto Municipal 
de Deporte informa que continúan 
las inscripciones para cubrir las va-
cantes a las Escuelas Municipales de 
Circo y Pilates.

Las misma pueden realizarse en 
el sector Informes del Polideportivo 
Augusto Lasserre y del Polo Héroes de 
Malvinas, en el horario de 9 a 20 ho-
ras presentando el DNI de la persona 
interesada y de la persona mayor res-
ponsable.

Escuela Municipal de Circo (Mix-
to) grupos disponibles: 

Microestadio “Cochocho Vargas”
*Grupo de 8 y 9 años, martes y jue-

ves de 18:30 a 19:30 horas.
*Grupo de 13 a 15 años, martes y 

jueves de 17 a 18:20 horas.
Escuela Municipal de Pilates (mix-

to de 18 años en adelante) grupos dis-
ponibles:

Polo Deportivo “Héroes de Malvi-
nas”

*Sábados de 10 a 10:50 horas
*De 11 a 11:50 horas
Centro Comunitario “Perón”
*Jueves de 14 a 14:50 horas
* De 15 a 15:50 horas

*De 16 a 16:50 horas
Centro Comunitario “Los Morros”
*Lunes y miércoles de 14 a 14:50 

horas
*De 15 a 15:50 horas

MUNICIPALES

AJEDREZ CON PROFESIONALES DE 
LUJO EN EL BARRIO FELIPE VARELA

USHUAIA. En el marco de los ta-
lleres de ajedrez de la Municipalidad, 
continúan las actividades programa-
das por la visita de la delegación de 
profesores y ajedrecistas de la Ciu-
dad y de la Provincia de Buenos Aires, 
encabezada por el maestro interna-
cional FIDE y entrenador del equipo 
olímpico argentino, Ernesto Real de 
Azúa, quien además es profesor de la 
carrera de Instructor de Ajedrez de la 
Universidad Tres de Febrero.

Ayer tuvo lugar una serie de parti-
das simultáneas en el centro comuni-
tario del barrio Felipe Varela -ubicado 
en la calle Tehuelches 1481, frente al 
Colegio Sobral- con la participación 
de los alumnos de los talleres que tie-
nen lugar en distintos barrios de la 
ciudad, y a las 18 horas del jueves, en 
el mismo espacio, habrá una partida 
magistral a cargo de Real de Azúa.

La secretaria de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos, Mal-
ena Teszkiewicz, manifestó que “es un 
placer tener en la ciudad a esta gran 
cantidad de maestros y jugadores de 
ajedrez de Mercedes y de otras ciuda-

des para participar en las simultáneas 
y en el torneo que vamos a realizar 
este sábado”.

“Esta actividad forma parte del 
trabajo que llevamos adelante en los 
talleres de ajedrez que se desarrollan 
en distintos centros comunitarios, y 
que también nos da la posibilidad de 
participar cada vez más encuentros y 
campeonatos en distintas partes del 
país”, valoró la funcionaria.

Además, destacó la decisión del 
intendente Walter Vuoto de “fortale-
cer este deporte que le hace tan bien 
a nuestras niñas y niños, que tiene 
tanto que ver con las potencialidades 
cognitivas y que lo entendemos como 
una herramienta esencial para la in-
clusión social”.

Finalmente, Teszkiewicz detalló 
que el sábado 1 de septiembre “se 
va a realizar el campeonato Jaque de 
Peones, un Torneo Municipal con la 
participación de delegaciones de Río 
Grande y de Tolhuin, de la delegación 
visitante, de los chicos de los centros 
comunitarios y del Círculo de Ajedrez 
de Ushuaia”.  
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NACIONALES

LA CAMPAÑA QUE LANZÓ EL GOBIERNO EN 
REDES SOCIALES EN MEDIO DE LA DEVALUACIÓN
#MacriYoTeBanco fue el segundo hashtag más concurrido ayer por la mañana. A través de Twitter el macrismo llamó a 
apoyar al Jefe de Estado, en el cierre de un día que estuvo marcado por la incertidumbre.

BUENOS AIRES. Mientras el peso 
argentino perdía más de la mitad de 
su valor, las redes sociales otra vez 
fueron el campo de juego de propios 
y extraños durante la mañana de 
ayer. Los hechos se sucedieron más o 
menos parecidos a los del miércoles 
por la mañana, cuando el presidente 
Mauricio Macri salió al ruedo envian-
do un mensaje a los mercados, con 
funestos resultados.

“Hemos acordado con el Fondo 
Monetario Internacional los fondos 
necesarios para garantizar el cumpli-
miento de las obligaciones financie-
ras del año que viene. Esta decisión 
apunta a eliminar cualquier incerti-
dumbre que se puede haber generado 
antes las complicaciones del contexto 
internacional”, fue la frase del presi-
dente. Una hora después, el dólar su-
peraba los $34.

Ayer, quien salió al ruedo fue el 
jefe de gabinete Marcos Peña, quien 
aclaró que “el FMI no viene a resolver 
nuestros problemas, ni a generar nue-
vos. Nos vienen a acompañar en el 
proceso de transformación y gracias 
a eso pudimos reducir las vulnerabi-
lidades de un barco que tiene múlti-
ples problemas estructurales, y que 

estamos resolviendo uno tras otro”. El 
ministro no terminó de decir la frase 
final cuando el dólar superaba los $40.

En este contexto, a través de Twit-
ter el macrismo llamó a apoyar al Jefe 
de Estado, en el cierre de un día que 
estuvo marcado por la incertidumbre. 
El primer mensaje lo lanzó Cecilia Bo-
rel, integrante del equipo del vocero 
presidencial Iván Pavlovsky.

“Urgente a las 20hs tuiteemos to-
dos con: #MacriYoTeBanco. Salgamos 
todos a defender a nuestro gobierno 
del intento golpista por parte de los 
que fueron parte y cómplices del ma-
yor robo de la historia de la Argentina, 
Banquemos todos a Mauricio y equi-
po! RT”, tuiteó Borel.

La consigna figuraba segunda en la 
tabla de tendencias a nivel global, es 
decir que se trataba de uno de los te-
mas más comentados en la red social. 
Acumulaba casi 90 mil mensajes. 

Elisa Carrió también había ele-
gido las redes para enviar calma a la 
sociedad. Y también había hablado de 
golpismo.  “Los ladrones juegan sus 
dólares para tumbar la República. No 
podrán con nosotros. No va a haber 
helicóptero”, expresó la socia funda-
dora de Cambiemos.

NACIONALES

QUÉ ES LO QUE SE JUEGA EN EL CONFLICTO UNIVERSITARIO
BUENOS AIRES. Falta de presu-

puesto, obras frenadas, salarios con-
gelados, recorte de programas y de 
becas, investigaciones suspendidas, 
dólar disparado.Tras las vacaciones 
de invierno, ninguna de las 57 univer-
sidades públicas retornó a clases, en-
trando en su cuarta semana de paro, 
en principio por la oferta insuficiente 
del gobierno en la paritaria: apenas un 
15% y en cuotas. La última, en 2019.

El punto de inflexión fue la última 
oferta del gobierno a los gremios uni-
versitarios. “El anuncio de un 10,8% 
de aumento para todo 2018 puso el 
combustible que faltaba para que ex-
plotara la bronca en una huelga que, 
desde el 6 de agosto, viene en perma-
nente ascenso”, señala Ileana Celotto, 
secretaria general de la Asociación 
Gremial Docente de la UBA.

En este contexto, Cambiemos ela-
boró un “manual” para desacreditar 
el reclamo de docentes y estudiantes, 
que sostiene que el presupuesto uni-
versitario es “muy bueno”, que los sa-
larios les han “ganado a los incremen-
tos de precios” y que sobran docentes. 
Argumentos fácilmente rebatidos por 
los gremios.

Asfixia presupuestaria
La madre de todas las batallas es el 

presupuesto. En 2017, los fondos para 

el Desarrollo de la Educación Superior 
fueron 89.891 millones. En 2018, 111 
mil millones, apenas un 20% más, un 
aumento equivalente a la inflación de 
los primeros siete meses del año. De 
ese monto, ya se recortaron más de 
4000 millones de pesos.

Las universidades de la Patago-
nia perderán al menos 184 millones 
de pesos. “Nos deben cuatro meses y 
se nos está dificultando el funciona-
miento, tratamos de manejarnos con 
la mayor austeridad posible”, admitió 
días atrás Carlos de Marziani, rector 
de la San Juan Bosco (UNPSJB).

Obras frenadas

El ajuste también involucra el re-
corte de becas (360 mil jóvenes no 
recibirán este año su beca Progresar) 
y, sobre todo, los fondos para infraes-
tructura. Un área clave del Ministe-
rio de Educación, “Infraestructura y 
Equipamiento”, registra una profunda 
subejecución. Arrancó el año con una 
previsión de $ 9290 millones y con el 
correr de los meses fue reducida has-
ta los actuales $ 8329 millones, de los 
que se ejecutó apenas un 20 por cien-
to. Sólo a las universidades les recor-
taron este año $ 4000 millones en in-
fraestructura.

Además, el gobierno nacional de-

cidió no realizar más aportes en los 
proyectos de obra a través de con-
venios internacionales. Es el caso de 
los subsidios no reembolsables del 
Mercosur, que les exige a los países 
beneficiarios una contrapartida local 
equivalente al 20% de los fondos.

Sin ciencia no hay futuro
En la Facultad de Ciencias Exac-

tas de la UBA, buena parte de los 
docentes hacen investigación, ya sea 
con becas (a los becarios también 
les ofrecieron sólo un 15%) o cargos 
del Conicet. “Para los investigadores, 
el aumento total será de sólo 2025 
pesos”, remarca el vicedecano Luis 
Baraldo. La gestión de Lino Barañao 
en el Ministerio de Ciencia y Tecno-
logía profundiza el ajuste que inició 
en 2016. Primero, reduciendo a la 
mitad el ingreso de investigadores 
permanentes al Conicet, e incluso 
traspasándoselos a las universidades 
para que se hagan cargo de los que 
quedaron afuera. Luego, achicando el 
presupuesto de Ciencia, que pasó de 
ocupar el 1,53% del total en 2016, a un 
1,27% este año. Por fin, se congelaron 
los salarios y los subsidios.

Contratos suspendidos
Otro factor clave para el desguace 

del nivel superior educativo ha sido la 

baja de contratos del Estado con las 
universidades. Serán 7000 personas 
menos, según anunciaron en junio 
los ministros de Hacienda y Moderni-
zación, Nicolás Dujovne y Andrés Iba-
rra, en el marco de un “plan de con-
trol y reducción de gastos”. Conectar 
Igualdad, contenidos de TV Digital y 
el canal Encuentro, además de con-
sultorías en áreas técnicas, fueron los 
sectores damnificados por la decisión. 
Cuando asumió Cambiemos, eran 16 
mil los contratados por esta vía.

Las incumbencias

En mayo, el Ministerio de Educa-
ción modificó las incumbencias pro-
fesionales de diversas carreras uni-
versitarias “de interés público”, como 
Medicina, Ingeniería y Arquitectura, 
desregulando las “actividades profe-
sionales reservadas exclusivamente” 
para los graduados de esas carreras. 
El objetivo fue recortar grados y atri-
buciones de las carreras de las univer-
sidades públicas. La medida favore-
ce a las universidades privadas y sus 
posgrados pagos: ante el recorte de 
incumbencias, los recibidos deberán 
adquirirlas nuevamente en posgrados 
específicos, usualmente arancelados, 
mientras que antes bastaba con las 
carreras de grado, que son gratuitas.
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AVISOS clASIfIcAdOS
RECEPTORíA DE AVISOS CLASIFICADOS: MACkINLAY N° 601 P.B - RíO GRANDE – TIERRA DEL FUEGO  TEL:  (02964) 422-255

hOróScOpO

AlquIlereS VentAS
-Depto Monoambiente de 60 mt2 en Zona 
Bancaria, cocina y baño. $11.000. Ref. A1-
013. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depto. interno B° Danés semiamoblado, 1 
dormit., cocina-comedor y baño. Con Serv. 
de Luz incluído. $8.500. Ref A1-046. Espora 
699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depto. interno J. Celman 1600, 1 dormit, 
cocina-comedor y baño. $8.500. Ref. A1-
074. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Deptos en edificio Posadas y Guatemala, 
de 1 y 2 dormit. Amoblados se alquilan tem-
porarios. Consultar valores. Ref. A1-090. Es-
pora 699. Tel. 02964-432562/422635. 
  -Dúplex interno B° Mutual, 2 dormit, li-
ving-comedor, cocina y baño. $15.000. 
Ref.A2-002. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
  -Dúplex interno Fte. Sanatorio Fueguino, 
amoblado de 2 dormit, cocina-comedor, 
baño y toilette. $12.000. Ref. A2-085 Espora 
699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Casa en B° Buenavista 3 dormit, cocina y 
baño. $15.000. Ref. A3-030. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Casa en B° Mutual, calle Viedma al 300, 
3 dormt, 2 baños, cocina-comedor y parri-
lla. $15.000. Ref. A3-079. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Casa en equina Is. Malvinas al 1600, 4 dor-
mit uno en suite, 2 baños, cocina-comedor, 
playroom, garaje y patio. $33.000. Ref.A4-

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

-Casa en B° Chacra II, 240 mt2 cubiertos, 3 
dormit., baño con antebaño, amplio play 
room, living, cocina-comedor, lavadero, 
quincho, patio y entrada de vehículo. U$S 
200.000. Ref. V3-098. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
 -
Amplia vivienda en Tolhuin, B° Los Naran-
jos Sup. Terreno 2.245 mt2, Sup. Cubierta 
230 mt2. Posee 2 dormit, cocina-comedor, 
living, entrepiso, galpón con quincho y ga-
raje. Terreno parquizado y cercado. Se acep-
ta permuta por propiedades en Rio Grande. 
$4.500.000. Ref. V2-099. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
 -
Terreno en B° Buenavista, sobre calle Tro-
cello al 600. Posee 265 mt2. U$S 65.000. 
Ref. V8-008. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
 -Terreno de 271 mt2 sobre calle Luis Py al 
700. U$S 160.000. Ref. A8-020. Espora 699. 
Tel. 02964-432562/422635.
 
Terreno sobre calle San Martín al 3100, 
360 mt2. Todos los servicios. U$S 90.000. 
Ref. V8-070. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
 
-Terreno en esquina céntrica 25 de Mayo y 
Alberdi, 308 mt2. U$S165.000. Ref. V8-063. 
Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

Intente hacer lo posible para superar 
los miedos que lo agobian cada vez que 
debe tomar una decisión importante en 
su vida. Relájese.

Deje de preocuparse más de lo 
necesario, ya que podría sufrir una 
crisis de estrés. Ese problema que lo 
tiene inquieto, se resolverá de la ma-
nera menos esperada.

Se sentirá agobiado por sus res-
ponsabilidades, déjese ayudar por la 
gente que lo quiere. Procure aceptar 
los consejos y recapacitar sobre los 
errores cometidos.

Sepa que en pocos días recupera-
rá su armonía mental. De esta forma, 
podrá llevar a cabo todos los proyec-
tos que tiene en mente con claridad y 
constancia.

Dentro su cabeza le surgirán ideas 
extraordinarias, sobre todo si se dedica 
a actividades creativas donde pueda po-
nerlas en práctica.

Esté atento a los asuntos familia-
res que tiene pendientes hace días. 
Sepa que la Luna en su signo le permi-
tirá lograr todo lo que se proponga en 
el día.

Tenderá a ofenderse por todo y con-
siderar enemigas a todas las personas 
que lo estiman de verdad, ya que estará 
muy vulnerable a las críticas en el día de 
hoy.

Aprenda que todo cambio en la 
vida siempre es muy constructivo. Mo-
mento óptimo para hacer un alto en su 
vida y ver desde otro punto de vista las 
cosas.

Debe tener presente que quienes 
no comparten sus ideas o decisiones, 
no siempre son necesariamente sus 
enemigos. Respete las opiniones de los 
demás.

Si pretende sentirse más feliz, use 
aquello que ha aprendido a lo largo 
de su vida. Pronto mejorarán las con-
diciones actuales que lo agobian a 
diario.

Intente aislarse del mundo y sentar-
se en soledad a reflexionar sobre ciertas 
cuestiones de su vida que últimamente 
no lo dejan progresar de la manera que 
anhela.

014. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Local en galería “Pedro Topic” disponible 
en planta alta $8.800. Ref. A6-032. Espora 
699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depósito de 286 mt2, sobre calle Pellegrini 
al 500. $50.000. Ref. A6-044. Espora 699. 
Tel. 02964-432562/422635.
  -Local céntrico en calle Rosales al 250, 75 
mt2, oficina, depósito, kitchenette y baño. 
$35.000. Ref. A6-048. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Local céntrico 25 mt2, con kitchenette, 
baño y depósito. $10.500. Ref. A6-008. Es-
pora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depósito con oficinas y terreno para ma-
niobras, de 518 mt2, en Parque Industrial 
sobre calle 25 de Mayo al 2900. $70.000. 
Ref. A7-011. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
  - Galpón de 600 mt2 en Parque Industrial 
sobre calle Tomás Bridges, posee terreno de 
595 mt2 libre con cerco metálico. A 200 mt 
de Is. Malvinas. $75.000. Ref. A7-013. Espo-
ra 699. Tel. 02964-432562/422635.
  - Oficinas en céntrico edificio “Fausti”, a es-
trenar con excelente vista al mar y a la ciu-
dad, con ascensor, escalera de emergencia, 
red y alarma de incendio, salida de emer-
gencia, pisos de porcelanato y loza radian-
te. Oficina en 2° piso de 350 mt2 en $135.000 
y en 3° piso de 170 mt2 en $70.000. Ref. A6-
043. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  

-Dúplex en B° Don Bosco, entrada en común 
de 3 dormitorios, cocina, living- comedor y 
baño. U$S 110.000. Ref. V3-101. Espora 699. 
Tel. 02964-432562/422635.
-Departamento monoambiente en Edi-
ficio Turek, B° Buenavista, 43 mt2. U$S 
68.000. Ref. V1-012. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.                 

-Casa en B° Chacra IV, 2 dormit., cocina, li-
ving-comedor, baño, entrada de vehículo y 
patio parquizado. U$S 157.000 Ref. V2-105 
Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Dúplex en B°Aeropuerto, 2 dormit, li-
ving-comedor, cocina amoblada, baño, 
patio y toilette. $2.400.000.Ref. V2-060. 
Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Casa en B° Margen Sur, en calle pavimen-
tada, 2 dormit, living, cocina-comedor, 2 ba-
ños, sum y patio. $1.500.000. Ref. V2-078. 
Espora 699. Tel. 02964-432562/422635. 

-Casa en B° La Trucha, 2 dormit, comedor, 
cocina, patio y baño. U$S 130.000. Ref. V2-
112. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Casa en B° Danés, 4 dormit, living-come-
dor, cocina, lavadero, escritorio, 3 baños, 
jardín y patio. U$S 250.000. Ref. V4-104.Es-
pora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Terreno a mts de B° AGP de 240 mt2 
$700.000. Ref. V8-073. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.

Sepa que de ahora en más, su futuro 
solo dependerá de usted solo. Entienda 
que ya está capacitado para tomar sus 
propias decisiones y realizar los planes 
deseados.
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guíA de SerVIcIOS

hOróScOpO

teléfOnOS útIleS

fArmAcIAS de turnO

bArcAzA

frOnterA

cOtIzAcIOneS

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel  02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
-1ºc

Mínima 
-4ºc

Mínima 
-3ºc

Mínima 
-6ºc

Máxima 
6ºc

Máxima 
5ºc

Máxima 
1ºc

Máxima 
3ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$39,50

Compra
$0,055

Venta
$41,50

Venta
$0,068
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PATAGONIA
Teniente Primero Bernhardt 415
 Tel. 444255

SIMON - 
El Alambrador
Tel. 504503

AUTOFARMA 
SAN MARTIN 1336 
Tel: 433808
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